

et ont envahi ses hôtels. La vieille Stadaconé s'est parée comme aux plus beaux jours de fête et a accueilli avec enthousiasme cette foule de visiteurs qui ont frappé à ses portes et qu'elle a pu à peine contenir. Stadaconé a voulu réunir dans son sein ce que, dans notre Province, l'art a de plus merveilleux, l'industrie de plus perfectionné, l'agriculture de plus riche.

Dans le département artistique on a vu des peintures à l'huile très-bien coloriées, œuvres originales ou copies des tableaux des grand-maîtres. On a vu des portraits au pastel et au crayon très réussis, des cartes photographiques superbes, quelques statues et de magnifiques échantillons d'imitation en marbre et en stuc

Le département industriel a fait merveille. Là se trouvaient artistement rangés des ouvrages remarquables en ébénisterie, carrosserie, machineries de toutes sortes, ferronneries, orfèvrerie, imprimerie et autres articles de même consonnance finale.

On a pu contempler de nombreux échantillons des races bovines, ovine et porcine, dont la présence s'annonce par des cris glauques, sonores, aigus, saccadés ou prolongés; car c'est là une musique dont elles ont seules le secret et que l'homme n'a pas encore essayé d'imiter, pour plusieurs raisons sans doute. Et puis qui n'a pas vu le cheval, le plus noble des animaux non raisonnables, naseaux tendus, œil regardant dans le vague, croupe arrondie, cou frangé d'un crinière ondoyante?

Ah! oui, vraiment! Stadaconé a été dans l'allégresse, encore plus peut-être qu'en ces jours lointains où les peaux-rouges se pressaient, ivres de joie, autour des navires de Jacques-Cartier venus des extrêmes limites du Grand Lac.

*
* *

A défaut de nouvelles politiques du Canada, enregistrons ce qui s'y passe dans les sphères moins importantes de la vie. D'abord, grande affluence d'étrangers en quête de repos, de promenades et de villégiature. Messieurs les Yankees n'ayant pu réussir à nous annexer ont pris le parti de venir à nous et de faire grand étalage des splendeurs américaines. Ensuite, grand rendez-vous des classes riches aux eaux salées; bains de mer à profusion et nombreux voyages de plaisir. Evidemment notre pays se transforme en paradis terrestre.

Et puis, courses aux régattes à Halifax, courses aux régattes à Longueuil, courses aux régattes à Québec et ailleurs. Ce dernier genre d'amusement a le don singulier de passionner les multitudes.